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九月的秋天雖有些許涼意，但在觀音海濱的佳龍三

廠總部預定地裡，秋老虎依舊不減其威力，然而工程人

員無謂烈日，如火如荼進行著佳龍三廠建廠專案。不只

工程火速進行，佳龍科技組織內部在人才尋覓的腳步

上，亦絲毫不敢懈怠！佳龍科技於九月召開董事會，提

名前群益金鼎證券周康記總經理出任佳龍科技副董事

長，隨著周康記副董事長的上任，佳龍科技的經營管理

梯隊儼然已經成形，各自就戰鬥位置準備一展長才。在

環保回收這塊日益專業化的新興領域，「人才」是最後

的決勝關卡，吳總經理 界欣深知此點，在建廠之前就

已經針對人才積極佈局，只要是這個領域的關鍵人才，

不管在日本、美國我們都不會放過，吳界欣總經理自豪的說；吳董事長耀勳亦感恩

的說：感謝大家相信佳龍未來的成長，願意加入佳龍這個團隊，相信在各單位主管

的帶領之下，佳龍必定可以再創佳績，為台灣的環保產業寫歷史！ 

或許大家不知道，其實周康記副董事

長對於佳龍科技並不陌生，周康記副董事

長與吳董事長耀勳為多年好友，早在佳龍

科技上市前即已熟識，認識之初，周副董

事長即對佳龍科技的經營理念讚譽有

加，因此在周副董事長卸任群益金鼎證券

總經理職務之後，即接受吳耀勳董事長熱

情力邀出任董事，並通過董事會選任為佳龍科技副董事長。隨著三廠工程積極趕工

與各路人才相繼到位之下，相信三廠落成之時，佳龍科技必定會有另一翻新的局面，

展現在世人眼前！ 
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    在我們的日常生活當中，往往充斥著各式各樣關於環境保護

的議題與論點，而政府單位與環保團體也常常對民眾宣導各種環保

議題，然而，這些方法的背後，究竟對於環境保護產生多少益處？

抑或浪費資源、徒勞無功？本次讀書會很高興邀請人力資源部蘇哲

緯管理師，與我們分享「假環保：揭開環保的 21 個迷思」一書，

希望透過本書的觀點，能帶給各位同仁對環保另一種不同的角度與

想法！ 

    在分享此書之前，蘇管理師特別強調，環境保護議

題不只牽涉自然生態，也與人類的文化、生活習慣息息

相關，是一個很複雜的議題，本書僅提供作者觀點，不

見得是絕對的答案，閱讀此書不妨以開放的態度審視之。 

    本書一開始討論使用環保袋替代塑膠袋政策是否合

宜，作者認為是徒勞無功，塑膠袋的原料：輕油，是石

油生產過程中一定會有的附產物，不論使用與否，附產

物都會產生，而環保購物袋的原料則牽涉到石油的有價

部位，使用有價物而刻意不使用附產物的結果，將造成石油的用量增加，造成不必要的浪

費。只可惜作者對於後續的掩埋衍生的問題與成本並未列入評估，若考慮掩埋問題，或許

會有另一番觀點。此外，同樣邏輯可用在倡導環保筷取代免洗筷議題上，免洗筷可用樹木

殘餘的邊材製作，若全然使用環保筷替代，將使邊材無端被廢棄，反需耗費成本焚化，此

外環保筷將與原本用來製作家具的木材來源受到排擠，將增加伐木量，反而得不償失。接

著討論全球暖化的議題，全球暖化真的會讓海平面上升嗎？答案是不會，以物理學觀點視

之，既使海水融冰海面高度也會持平，而陸地上的冰層融化需費時千年，故有生之年很難

看到；島國吐瓦魯被海水淹沒乃因地層下陷緣故，並非海平面上升導致。此外前兩年流行

生質乙醇取代石油，作者認為將食物從窮人口中送到富人車裡是非常具爭議的，以美國為

例，種 1000Kcal 的甘庶需要 1000Kcal 石油，又提煉回燃料相當不經濟，其實全球的食物

若妥善分配是足夠使用的，生物燃料的出現助長了挨餓人口與因挨餓死亡人數的增加！至

於使用回收再生紙不見得環保，再生紙需使用藥水去除油墨，也需用漂白水漂白，過程容

易製造污染。之前官員提倡冷氣設定 28 度阻止暖化，實際上是需要進一步討論的，只要

是開冷氣就會助長暖化，能節省的只有電費而已。 

    總之，本書的作者提供許多新的角度與論點審視環保問題，讓身在環保產業的我們學

習到面對環境保護應該更謙卑的進行通盤考量，而不是人云亦云，如此才能真正對環保進

一份心力！ 
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三百壯士已經快不夠看了，為了提倡假日正當休閒娛樂，本月 16 日，佳龍科

技派出黃金戰「四」，遠征中部日月潭，由總經理室陳永祥特助、品保部黃國書課

長，率領蘇哲緯管理師、曾彥鈞助理工程師

一行四人浩浩蕩蕩開拔至南投日月潭，參與

一年一度的泳渡日月潭活動。 

原本在出發前，一行人還擔心鋒面來襲

無法成行，上蒼似乎聽到了四位黃金男兒卑

微的請求，當日天氣和煦，天候適中，四位

同仁就在眾人的期盼之下，僅花費約 1.5

小時的時間，順利抵達終點。陳永祥特助驕傲的說，佳龍人除了平時認真投入環保

產業外，放假時，也都是熱愛運動、居家、充滿活力的好男兒！也期待未來參與活

動的同仁會越來越多！ 

九月份新進同仁 

噴砂課 許麗吟       噴砂課 彭智謙        噴砂課 余竟銨      勞安室 林清吉   
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聯合國環境規劃署國際資源小組報告指出，雖然金屬特性很適合回收，但由於回收基礎建設

與技術的不足，許多金屬的壽命終期回收率卻非常低，尤以仰賴金屬與使用金屬的開發中國家。

此現象代表有許多金屬被廢棄了，顯示全球許多國家必須加強組織架構、物流與回收技術的必要

性，而消費用品又較企業用品更難回收，因此應優先考量加強消費性產品回收對策之開發，並建

立實際方案。由於創新科技的發展與其市場潛力的提升，特殊金屬的需求將快速成長，但目前這

些特殊金屬的回收率卻常少於 1%。且由於它們在產品中的濃度通常非常低，因此常需仰賴目前尚

相當難尋的分類與前處理設備。聯合國環境規劃署的報告認為新技術的投資有極大潛力，值得政

府與產業特別注意。                                轉引自 http://ivy3.epa.gov.tw/international_news/Right-1.htm 

有水當思無水之苦，有電當思無電之痛；隨手節約，節能減碳，環保省錢！ 

觀 音 一 廠 觀 音 二 廠 

計費期間 計費項目 計費期間 計費項目 

自來水度數 762 度 自來水度數 956 度 101 年度 

9 月份 自來水水費 9720 元 

101 年度 

8 月份 自來水水費 11995 元 

電費度數 89862 度 電費度數 94656 度 

電費 386608 元 電費 407068 元
101 年度 

9 月份 
較去年同期 +12600 度

101 年度 

9 月份 
較去年同期 +11252 度
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It takes a great deal of bravery to stand 
up to your enemies, but a great deal 
more to stand up to your friends. 
面對你的敵人需要很大勇氣，但指正你

的朋友卻需要更大勇氣 

Harry Potter 

總經理室 何韋宏 

總經理室阿部真司 

總經理室 王鐘賢 

總經理室 蔡佩蓁 

廠務課 劉昭沛 

貴金屬 陳映嘉 

分析室 徐琦軒 

剝金組 劉淑味 

剝金組 佶多 

剝金組 曼多 

會計課 陳美雅 

噴砂課 陳秋美 

靶材課 蔡榮璋 

資材課 呂堉榛 

資材課 廖文良 

資材課 田靜庭 

資材課 王淑燕 

聯合國報告指出應更注重及投資特殊金屬回收 


